

Ha pasado la hora de trabajar por construir iglesias y decorar altares; al presente no existe sino una cosa que nos urge sobremanera: cubrir la nación de periódicos que publiquen la verdad

Cardenal Labouré, de Rennes

# CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

«La absorción de estos países latinos por los Estados Unidos es larga y muy difícil, mientras estos países sean católicos».

ROOSEVELT  
Ex-Presidente de E. E. U. U.

Editor y Admor. L. Cartin G.

Oficina: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA JUEVES 9 DE JUNIO DE 1927

Número 2576

## Se rectifica una mentira callista Hay prolongada sequía en España

*No hay ya peligro de ruptura entre el Reich y la República Polaca*

Berlín.—El peligro de un serio conflicto entre Alemania y Polonia quedó disipado como consecuencia de una conversación privada que tuvieron Stresemann y Olszowski, Ministro polaco. Stresemann declaró que las relaciones germanopolacas estaban reguladas por el tratado de Locarno, y que el Gobierno de Polonia probablemente se había dejado influenciar por las exageraciones de la prensa.

En fuentes extraoficiales se supo que continúan satisfactoriamente las negociaciones franco alemanas relativas a la reducción de las fuerzas de ocupación. Tiene esperanza de que Alemania logrará sus deseos aún cuando la decisión favorable no la dará París sino Londres.

*Creación en la Coruña un instituto de pesca, que proteja las vedas*

La Coruña.—Las autoridades, los ingenieros del Gobierno Civil y los representantes de las Sociedades de Pesca se reunieron para tratar de la creación en la Coruña de un establecimiento piscícola, que dé orientación y garantice cierta vigilancia a la veda.

El Presidente de la diputación prometió todo género de facilidades y se nombró una comisión que estudie el problema a fondo y rinda un informe concienzudo.

*Supre España el efecto de una prolongada sequía, sin esperanza de alivio*

Madrid.—La sequía ha vuelto a destruir las cosechas de las haciendas en las cercanías de la capital. Es costumbre del pueblo madrileño ofrecer oraciones públicas pidiendo lluvia y luego celebrar la caída de éstas con fiestas, música, canto y baile. A principios de mayo se ofreció la primera ocasión de este año para celebrar la llegada de las aguas; pero no tuvieron los músicos tiempo de formarse en línea para marchar bajo la lluvia, pues apenas habían comenzado a juntarse cuando salió el sol.

*Motivos de don Alvaro para no pagar su multa*

Madrid.—El Conde de Romanones ha declarado a los periodistas que si pidió la condonación de la multa de medio millón de pesetas que le fué impuesta el año pasado, fué principalmente por no aparecer como conspirador contra la monarquía. El General Primo de Rivera ha reconocido la fidelidad de don Alvaro de Figueroa al Rey; pero ha mantenido la multa.

Romanones cree que se convocarán las cuatro Cortes en otoño. Luchará contra cuatro o cinco prohombres y pedirá el puesto de Senador por derecho propio como Grande de España. Es partidario de que la reforma constitucional haga al Poder Ejecutivo independiente del Poder Legislativo y al Parlamento independiente del Rey.

*Próxima fusión de las empresas italianas de navegación de altura*

Roma.—Anúnciase la fusión en una sola, de todas las compañías navieras italianas que hacen el servicio entre Europa y América, a saber: La Navigazione Generale Italiana, la Línea Cosulich, el Lloyd Sabaud y la Transatlántica. La nueva empresa combinada construirá desde luego dos gigantescos barcos de pasajeros, que se llamarán "Rex" y "Dux", de 48,000 toneladas, y cuya velocidad será de treinta nudos por hora.

*Los levantados en armas en la Costa Michoacana*

Guadalajara, Jal. México.—Ha llamado la atención la noticia publicada por el diario callista "El Informador", relativa a la batalla que dice haber librado el general Tranquilino Mendoza, con las fuerzas insurrectas que

asegura encabeza el señor cura de Coalcomán, Mich, Presb. José María Martínez, habían sido derrotados en la mencionada población, habiéndoles hecho 26 muertos y numerosos heridos, y quitándoles algunas armas y caballos.

Personas que llegan de Coalcomán, informan que no se ha registrado ningún encuentro en la mencionada población, ni es exacto que el párroco de ese lugar encabece el movimiento, pues desde hace algún tiempo que se ausentó de la población de referencia. Se duda mucho de la veracidad de la información oficial que expresa es enviada vía Apatzingán, cuando el punto más cercano para comunicarse es Colima, pues Apatzingán está muy lejos de Coalcomán. La gente levantada en armas en Coalcomán no es fácil de ser derrotada, porque es toda la población, y el gobierno no dispone de gente en esa región, ni es fácil de que sea llevada rápidamente. En fin, se puede asegurar que no ha habido tal combate, ni que el general Mendoza haya podido aún llegar a Coalcomán siquiera.

*La C. R. O. M. cumple su programa de engaño*

Monterrey. = Celebraron en esta ciudad una importante asamblea quince agrupaciones obreras de la localidad en las que están congregados los trabajadores de todos los gremios, especialmente los de las fundiciones, cervecería, etc., con objeto de discutir y acordar la conveniencia de separarse de la CROM, para formar una federación de obreros del Estado de Nuevo León. La nueva agrupación luchará principalmente por apartar a los trabajadores del campo y de la ciudad de toda clase de actividades políticas, pues dicen que los líderes de la CROM han pervertido las organizaciones laboristas, empleándolas como instrumentos para satisfacer mezquinas ambiciones de poder.

Por una mayoría aplastante de votos, se tomó el acuerdo de separarse de la CROM y se designó una comisión para que redacte las bases de la nueva federación.

Conforme al convenio establecido por entre Calles y Morones, debe simularse la disolución de la CROM para agradar a los Estados Unidos, y seguir cumpliendo lo pedido por el departamento de Estado Americano en su última nota.

## Sección Deportiva

(A cargo de PUGILISTA)

En época pasada la Tributación tuvo su team de fut bol, el cual no celebró más que un partido, habiéndose desintegrado luego; mas ahora, llenos del más grande entusiasmo los muchachos de la Tributación se han reorganizado y piensan medir sus fuerzas con equipos de su misma talla, tales como El Registro, El Royal Bank, El Robert y otros tantos clubs que pertenecen a la categoría de los ases del fut bol.

ADAMS CONTRA JUVENTUD EL DOMINGO EN MATA REDONDA

El Adams con los lucidos triunfos que este año ha conquistado, ha decidido contender con equipos de primera línea tales como La Juventud de Mata Redonda, e

se formidable team que logró permanecer invicto en la liga del año pasado.

Ambos cuadros se presentarán completos.

LA FIESTA DEPORTIVA DEL DOMINGO EN CURRIDABAT

Con motivo de las fiestas patronales que se celebrarán el próximo domingo 12 de los corrientes en la villa de Curridabat, ese día habrá una lucida fiesta deportiva; consistente en tres partidas de fut bol, entre las primeras, segundas y terceras divisiones, de los Clubs 13 de Junio de Curridabat y Excelsior de Desamparados.

Los tres juegos serán dedicados, Los amenizará la filarmónica de aquel lugar.

Pasa a la cuarta página

Bendición de una imagen

El lunes 13 se bendicirá en Heredia una imagen de San Antonio de Padua. Ha sido ejecutada por el joven artista don Francisco Ramos, quien ha merecido calurosas felicitaciones por su excelente trabajo.

Ese día, que es la fiesta del citado Sant., habrá misa solemne con sermón a las 8 horas. Por la tarde rosario a las 6 p. m.

El origen del "khaki"

Antes de esa fecha, las tropas coloniales inglesas vestían de blanco. En una ocasión, un batallón entero hubo de vadear un río cenagoso, y los soldados salieron del agua con sus blancos uniformes teñidos de khaki. Al reunirse al grueso del ejército, que había ya entablado el combate, el batallón entró en fuego sin que los soldados hubieran tenido tiempo de limpiarse. Cuando acabó la lucha, se pudo observar que las bajas del "batallón khaki" era mucho menos elevadas que las sufridas por los "batallones blancos".

Las tropas inglesas ya lo usaban en 1857, cuando la sublevación de los cipayos.

## Notas Sociales

PROXIMAS BODAS

En fecha próxima ha de verificarse en esta capital la boda de don Ricardo Sánchez Serrano con la Srta. Aurea Bonilla. El señor Sánchez es uno de los empleados más competentes del Registro Público, y la señorita Bouilla es una apreciable y gentil damita por sus muchos méritos y bellas cualidades que la adornan.

Anticipamos nuestros votos de ventura por el nuevo hogar.

A fines del corriente año se llevará a cabo el enlace matrimonial del joven Jorge González con la Srta. Adelia Valenciano.

Tanto el uno como el otro son dos juventudes prometedoras que llevan en sí reunida la virtud y el amor.

Para ellos vayan votos anticipados por su felicidad.

En diciembre próximo se efectuará la boda de los jóvenes don

Miguel Martín con la señorita María del Rosario Borges.

Al consignar esta noticia sentimos especial regocigo en enviar a la futura pareja nuestras anticipadas felicitaciones.

CUMPLEAÑOS

Celebra hoy el día de su cumpleaños el estimable caballero don José María Castillo, a quien nos es muy grato enviar nuestro efusivo saludo.

Festeja hoy su natalicio el joven Rafael Solís. Lo felicitamos con ese motivo.

APRECIABLE ENFERMA

En la clínica del doctor Hernández le será practicada hoy una delicada operación a la señorita Ethel Soley C., hija del Secretario de Hacienda don Tomás Soley Güell.

La operarán los doctores Ovarés, Pupo y Hernández.

Pasa a la cuarta pág.

# AL ATEISMO

Hace algunas semanas publicamos, con datos suministrados por una oficina de información norteamericana, que el Rev. arzobispo protestante de Washington había puesto el grito en el cielo porque en su país existían *nueve millones de personas sin religión*. Posteriormente, la misma oficina nos ha hecho saber que en los Estados Unidos se han abierto varias cátedras para enseñar el ateísmo, es decir, la negación de Dios, que esto significa la palabra ateísmo. Oiganlo bien los ministros protestantes que han venido a perturbar la conciencia de nuestro católico pueblo. Oiganlo bien los incautos que por espíritu de novelaría se han ido tras los precursores de la negación de la divinidad de N. S. Jesucristo y de la existencia de Dios. Porque esas cátedras de ateísmo no son meros accidentes de la locura de la soberbia humana. Son consecuencia lógica del protestantismo emancipado ya de la autoridad de la Biblia. De cien protestantes conscientes, noventa no creen en la divinidad de Jesucristo, dice un grave y bien informado escritor. Lo que quiere decir que el noventa por ciento de los protestantes instruidos no son ya cristianos.

La emancipación de la conciencia y del pensamiento llevan al protestantismo, como por la mano, a la indiferencia, a la incredulidad y al ateísmo. Y el ateísmo es el eclipse de la razón, la muerte del espíritu, el absurdo de los absurdos. Un día, los enciclopedistas discutían sobre la existencia de Dios y Voltaire callaba. Interrogado sobre la cuestión, dijo: Hace rato estoy contemplando ese reloj que tengo al frente y no he podido concebir que él se haya fabricado a sí mismo: la existencia del reloj supone, necesariamente, la existencia de un relojero. Y otro célebre filósofo incrédulo decía: Si no hubiera Dios, sería preciso inventarlo.

La negación de la autoridad de la Biblia es consecuencia lógica de la negación de la autoridad de la Iglesia. Esta, durante quince siglos, había venido estudiando, comentando y explicando la Sagrada Escritura, y construyendo con sus doctrinas, como si dijéramos, piedra a piedra, la soberbia unidad del edificio fundado sobre la palabra de Jesucristo; y si esos estudios, comentarios y explicaciones, en su admirable concadenación, carecían de autoridad, mal podía tenerla la Biblia, escueta y sometida a la interpretación y a los comentarios de la multitud analfabeta y ocupada y preocupada además por los afanes de la vida diaria. Sin contar con que esa decantada autoridad del sagrado libro no era sino la autoridad individual de cada uno de los lectores, cualquiera que fuera su capacidad intelectual y su preparación.

La Biblia, entregada a la interpretación y a la crítica del vulgo, se nos antoja en peor condición que los cuadros del célebre pintor griego sometidos a la crítica de los atenienses. El célebre pintor iba retocando su obra conforme a las indicaciones de los críticos callejeros: a la tarde el famoso cuadro era un informe borrón de colores. Y cuentan que un día pasó un zapatero, criticó la sandalia de una de las figuras del cuadro expuesto y el pintor la retocó; al siguiente día, el mismo zapatero criticó un detalle del vestido. Entonces Apeles, airado, le dijo: *Zapatero, a tus zapatos*. El buen sentido del pintor dictó ese día, una sentencia insuperable; un principio de sentido común: concrétese cada uno a hacer su oficio y a hablar de lo que sabe. ¿Cuántos entre los centenares de miles de protestantes están en capacidad de interpretar la Biblia? ¿Cuántos pueden ajustar su conducta a la sentencia de Apeles? ¿En cuántas sectas está dividido el protestantismo? Pues cada una de ellas interpreta de diferente manera la Biblia; hay tantos credos como sectas. Ni siquiera esto es exacto. Si se toman los miembros de cada una de esas sectas, individualmente, no se hallará un credo que les sea común. En cambio, en la Iglesia Católica, el mismo credo recita toda la comunidad, desde el Sumo Pontífice hasta el más ignorante de los católicos. Esta perfecta unidad de pensamiento y de creencias mantiene la paz de la conciencia y tranquiliza la mente de los católicos. La intranquilidad de la conciencia se manifestó desde un principio entre los convertidos al protestantismo. La madre de Melancton, en trance de muerte, le decía: Yo te ruego, hijo mío, que me digas en qué religión debo morir. —Madre, respondió Melancton, la religión protestante es más cómoda, la católica, más segura. Esa intranquilidad ha sido más intensa en los incrédulos de mayor instrucción y renombre. Vol-

taire, moribundo, pedía los auxilios de un confesor; sus discípulos no lo consintieron, y el príncipe de las carcajadas satánicas murió gritando: *Muerto abandonado de Dios y de los hombres*. De D'Alembert decía a Condorcet: *Si no estoy allí, canta la palnodia*.

Cada cosa engendra su semejante es un principio incontrovertible. El protestantismo, que es negación, no puede engendrar sino negaciones. Lleva primero a la indiferencia religiosa, luego a la incredulidad y por ésta, al ateísmo.

Ciertas sectas inglesas y alemanas preocupadas por el acelerado movimiento de dispersión del protestantismo, se mueven ya en el sentido de volver a la unidad romana. En los Estados Unidos el catolicismo va llenando los claros que deja la dispersión protestante; y como esta dispersión es incontenible, puede suceder que sea el medio de que se vale la Providencia para traer de nuevo al mundo la unidad religiosa perdida en el siglo XVI. Porque es imposible que los pueblos lleguen al ateísmo. La religión es la atmósfera de las almas. La tradición, la historia, la arqueología y la observación dicen que no ha habido ni hay pueblos sin religión, y la sociología enseña que siendo en las democracias muy débil el principio de autoridad, es indispensable reforzarlo con el sentimiento religioso.

Todo lo cual parece demostrar que los católicos que van al protestantismo, han cogido, como ciertos perros de cacería, el rastro al revés. Ir de la negación a la afirmación, es progresar; pasar de la afirmación a la negación, es precisamente lo contrario de progresar.

**CATRAMINA BERTELLI**  
Famosas píldoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses y demás afecciones de las vías respiratorias, acababan de llegar a la **BOTICA VARGAS**

**LA PROVEEDORA**

Surtido siempre renovado de mercaderías generales  
Atención esmerada a nuestros clientes  
Ventas en condiciones ventajosas  
Háganos una visita y quedará complacido

**SOLERA Y MOLINA**

## Por qué se mantiene la francmasonería como sociedad secreta en aquellos países donde se ha adueñado ya del poder público?

A esta pregunta respondió el señor Caro en 1875.

1º. «Porque el orden político no es el único representante de la autoridad; lo es también, y con carácter más sagrado, el orden doméstico. La francmasonería se mantiene secreta porque aunque ha mimado ya la autoridad pública, se ocupa ahora en minar (la viene mimando desde 1884) la autoridad doméstica, arrebatándola engañosamente el niño para sus escuelas laicas, y solapadamente el joven para sus agapas. Si lograra minar la constitución cristiana de la familia (¿no lo está ya con el divorcio absoluto?), como ha mimado la de la sociedad civil, la conspiración secreta-cesaria, porque habría coronado su triunfo, hoy muy completo. Gracias a Dios esto no sucederá porque la mujer cristiana, sustentáculo de la familia, aplastará siempre la cabeza de la serpiente.

2º. Por qué siendo una potencia tan formidable la Masonería, es al mismo tiempo tan ridícula? Porque el mal moral puede adquirir el poder, en la hora de las tinieblas, pero en ninguna hora le es dado revestirse las formas de la belleza. El principio del

mal es feo, y lo feo es ridículo. Esto es una verdad de filosofía y estética que han comprendido perfectamente los artistas cuando al encarnar el Demonio, el pecado, y todo espíritu malo, lo presentan bajo formas abigarradas y grotescas, únicas que les convienen.

Nota 65—La acción de las logias en todo el mundo es la misma, con la diferencia de táctica que le suelen imponer las circunstancias. En México debe considerarse soberana por completo al ver al Catolicismo tan profundamente hostilizado y la Iglesia tan ultrajada y oprimida como aparece en la Constitución de Querétaro (1917).

En cuanto al señor Caro (Miguel Antonio) es admirable la táctica de la Masonería para con su memoria; los francmasones que han concurrido a las Cámaras desde 1910 y los que se han sentado en el Ministerio, han consentido en que se erija la estatua del doctísimo traductor de Virgilio, pero cooperar a que se le dé cumplimiento a la ley que ordenó la publicación de sus obras, eso no, todo lo contrario.

E. G. B.—25 años al través del E. de Antioquia Pag. 156.)

### Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Leemes S. Jiménez San José, Costa Rica

**Adela v. de Jiménez e Hijos**

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343 — TELEFONO 277

Agente en Cartago,

**MANUEL FREER**

**GRATIS**

le graduo la vista y le ofrezco

**ANTEOJOS**

**DESDE \$4.00 EN ADELANTE**

Gabinete Optico del Dr. F. Robert

(ALMACEN ROBERT)

**ESTAMOS LISTOS**

para atender todas las órdenes de

**Útiles Escolares y Material de Enseñanza**

de toda clase

**Pida Ud. los renombrados**

**CUADERNOS**

de esta casa

**Librería Lehmann**

(SAUTER & Cº)

# EL PUENTE DE BROOKLYN

El puente de Brooklyn es el más antiguo de los puentes colgantes de Nueva York y aunque no es el más largo, ni el más alto, ni el más ancho, ni el de más peso, ni siquiera el más caro, es sin duda alguna el más bello, el más imponente y el que encierra recuerdos más gratos.

Privo, durante 26 años como único tramo de unión entre la isla de Manhattan y Brooklyn y durante ese tiempo sus pilares de piedra y su osamenta de acero soportaron casi todo el tráfico entre ambas ciudades.

Cuando aumentó la población se le consideró insuficiente y se erigieron entonces los de Williamsburg, Queensboro y Mahattan, a los que hay que añadir—si se quiere tener una lista completa de los puentes de Nueva York—los de Washington, Tercera Avenida y «Hell Gate» sirviendo estos tres últimos para dar salida al tráfico que se encamina al Norte.

Desde la construcción de esos nuevos puentes, el de Brooklyn perdió parte de su importancia y consideración. Hoy apenas se le admira como una reliquia, como un recuerdo, como un destello del genio constructor de antaño.

Sus proporciones, poco prácticas hoy, por no ser favorables a soportar el colosal tráfico de automóviles lo dejan relegado a segundo término. En 1870, cuando se emplazaron sus sostenes no se podía prever el formidable desarrollo que adquiriría un medio de transporte, desconocido en aquella época.

Y es por eso, por su poca capacidad para el paso de automóviles que año tras año, ha visto disminuir el número de seres vivientes que lo atraviesan. El descenso ha sido de más de 50 por ciento en los últimos ocho años, al paso que, en el mismo periodo de tiempo, ha doblado el número de personas que diariamente cruzan los puentes de Manhattan y Queensboro y ha aumentado en un 50 por ciento el de las que pasan por el de Williamsburg.

Los últimos datos estadísticos anuncian que diariamente pasan por el puente de Brooklyn 144, 145 personas; por el de Manhattan 468, 179; por el de Williamsburg 504, 920 y por el de Queensboro 159, 839 o sea un total de 2, 363, 511.

De ese enorme contingente algunos van a pie; otros en tranvía; otros en automóvil y los más en los trenes elevados o subterráneos que por breves instantes salen a la superficie. La mayoría de los viajeros van absortos en problemas que personalmente les conciernen o leyendo, haciendo cálculos misteriosos, proyectando negocios. Pocos, muy pocos se percatan del bello panorama que se vislumbra.

Son las seis de la tarde de un día de otoño. El tren subterráneo comienza a ascender suavemente la pendiente. La luz diurna se mezcla ya con la que se desprende de las bombillas eléctricas, juguetea un momento con ella y se impone al fin. El tren se desliza ligero por el esbelto puente de Manhattan. A la derecha se distinguen todavía los im-

ponentes siluetas de otros dos puentes. Son el Williamsburg y el Queensboro, cuyos contornos esfumados se pierden en la bruma. A la izquierda el puente de Brooklyn se destaca vigorosamente sobre el fondo irisado por los colores vivos y centelleantes del crepúsculo. Su arco gracioso y esbelto parece adquirir mayor firmeza y en su curva descendente caer con furia, hasta estrellarse contra la masa formidable de rascacielos que se agrupan frente a la bahía y enterrarse allí y perderse en las entrañas de los pilares de roca que los sostienen.

## Santoral

Jueves 9.—Santos Primo y Feliciano, mártires.

SANTOS PRIMO Y FELICIANO, MARTIRES

San Primo y San Feliciano, hermanos, nacieron en Roma, ilustres por su sangre y por su fe. Acusados por cristianos ante los emperadores Diocleciano y Maximiano, fueron presos y encarcelados; pero el ángel del Señor los libró de la prisión. A los pocos días, por no haber querido adorar la estatua de Hércules, los azotaron cruelmente y entregaron al juez Promoto, el que los exhortó a obedecer a los emperadores, mas viendo que todas sus diligencias eran vanas, los hizo separar, llevando a Primo a la cárcel, y quedando allí Feliciano, al cual recomendó que mirase por su vejez. «Mira Jesucristo por ella», respondió Feliciano; ochenta años tengo, y treinta ha que el Señor me alumbró para dedicarme a El totalmente.» Mandóle el juez azotar, y después le hizo clavar en un palo; y haciendo traer a Primo delante de sí, le dijo que su hermano estaba ya cambiado; pero Primo le respondió que «sabía que su hermano estaba firme en la confesión de Cristo». Finalmente, después de varios martirios, fueron degollados el día 9 de Junio, año del nacimiento del Hijo de Dios de 303.

**BOTICA VARGAS**  
tiene siempre en existencia los siguientes artículos:  
ARSENOFERRATOSA—GRAJEAS DE PEPTALMINA—POMADA DE YNOTYOL—SENOPHILE—BISMUTO DESLEAUX—PASTILLAS PATERSON—PROVEINASE MIDY—HEMODUCTYL—GRAJEAS DE COLLOYODO DUBOIS—GELOGASTRINA—CARBOSANIS—BISMUTO FORMO-YODICO—ELIXIR DIASTOS, DE MULFORD HEPATONA, ETC. ETC.  
Elías Vargas M., Sucesores

**Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón**  
de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.  
Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma  
**TELEFONO 1084 - APARTADO 927**

**AMEBALINA**  
La única medicina que sin inyección cura las AMEBAS radicalmente  
Sus efectos comienzan después de 48 horas sin provocar descomposición del organismo  
PIDALA A CARLOS MANGEL SAN JOSE

EN LA  
**“LIBRERIA ESPAÑOLA” de María v. de Lines**  
Encuentra usted el más grande surtido de material textos y útiles para escuelas y escolares.  
Gran diversidad de cuadernos en todo número de hojas, clases inmejorables y precios los más baratos.  
EN ESTA CASA SE EDITAN LOS LIBROS CATECISMO DE LA DOCTRINA CRISTIANA LECTOR COSTARRICENSE Libros 1º, 2º y 3º ARITMETICA DE NORIEGA  
Antes de hacer sus compras visítenos y gozará de los más grandes descuentos.  
**Librería Española de María v. de Lines**

**United Fruit Company**  
Servicio de vapores  
Los vapores ULUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.  
Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.  
Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando los martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a medio día para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.  
Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.  
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Succs.  
M. M. MARSH,  
Administrador  
Junio 5, 1927.

**Dr. Herdocia**  
MEDICO Y CIRUJANO  
De la Facultad de Medicina de Paris  
ENFERMEDADES DE LOS  
Ojos - Oídos Nariz y Garganta  
HORAS DE OFICINA  
DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4  
Contiguo TEATRO VARIEDADES

Linoleum para saguanes. Alíombras, linoleum para pisos.  
Heredia. TIENDA BENAVIDES

**RAFAEL MEZA**  
Cirujano-Dentista  
Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona

**NO ECHE UD. EN OLVIDO QUE EN LA TIPOGRAFIA S. JOSE**  
Se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos  
150 varas al Sur del Colegio de Señoritas  
**APARTADO III - TELEFONO 1131**

# CHINA

## Relación del Ilmo. señor Aguirre sobre los sucesos de Fochéu contra la misión católica

«Misericordia Domini, quia non sumus consumpti» en los trágicos días 14, 15, 16 y 17, las 18 religiosas (12 dominicas y 6 francesas) 17 Dominicos (11 españoles y 6 americanos), 2 Hermanos legos O. P. y el que escribe estas notas, que estábamos en las Iglesias, seminarios, colegios, orfanotrofios de la capital de Fukián, Fochóu, y Mamú (arsenal).

Me escribió el Ilmo. Sr. Prat, que había estado en Emúy el General Tu: fué a visitar al señor Cónsul de Francia y le prometió que haría lo que de su parte pudiese, para proteger las iglesias y personal de la Iglesia Católica. Dicho General estuvo de jefe de los nordistas seis años en Hinghoá, Vicariato de Emúy: se portó muy bien con los Misioneros españoles de allí, quienes le llamaban «el franciscano», porque había estudiado en el colegio de los Padres Franciscanos de Hankóu.

Apenas recibí dicha carta del Ilmo. Sr. Prat, escribí a dicho General Tu, diciéndole que deseaba visitarle. Me contestó enseguida que podía ir a visitarle el día siguiente 14-1. Fui con el R. P. Quiñones: le rogué mandase a los soldados, que el día 28 de Diciembre habían ocupado la casa e iglesia donde residía el R. P. Fr. Cayo Franco, que la desocupasen. También le hablé sobre los negocios que me había encomendado el Ilmo. Sr. Prat. Me contestó que los soldados que ocupaban nuestra residencia de la ciudad, no pertenecían a la División de la que él era Jefe, mas que diría a los jefes de id. que mandasen a los soldados la desocupasen y volviese el Misionero. Mientras le contaba lo que habían hecho los soldados en dicha iglesia, un oficial que estaba cerca, se sonreía con sonrisa sarcástica, cuya significación no comprendí entonces, ignorante de la tragedia que nos preparaban... Pasé por frente de la Santa Infancia y nada anormal noté, ni allí, ni en los tribunales, ni en las calles. Los soldados y jefes del tribunal se portaron muy atentos y nada hicieron que me disgustase, excepto la sonrisa sarcástica de uno de los oficiales.

Me volví a mi residencia, y a eso de las cinco de la tarde comencé a recibir noticias alarmantes sobre lo que pasaba en la Santa Infancia de Omúhén: de que iban muchos estudiantes a examinar todo lo que había en ella: que iba juntándose mucha gente foragida... que habían robado varias niñas

Escribí enseguida al Generalísimo Ho y al General Tu, aunque ya tenía pocas esperanzas de que nos protegiesen. Pasé siete horas de las más terribles y ansiosas que he pasado en mi vida, pues temía, y creo que con razón, que en Fochóu se repitiese la misma tragedia de Tientsin en 1870, cuando por cuestión de las niñas de la Santa Infancia, asesinaron siete religiosas de la Caridad, un misionero francés, un sacerdote chino y al Cónsul de Francia. Comenzaron enseguida en Fochóu a pagar las mismas calumnias, que publicaron allí que sacamos los ojos, el hígado, el corazón a las niñas, y hacemos medicinas que vendemos a buenos precios.

A las ocho de la noche llegaron a mi casa los reverendos PP. Alvaro, Vicario Provincial, Quijaco y J. M. González, Profesores del Colegio de Santo Domingo, que habían presenciado la gritería de miles de foragidos, gritando delante de la Santa Infancia: «Matad a los Padres, Religiosas, etc.» y estuvo el Padre Vicario bregando cuatro horas allí con los estudiantes. Al ver que la turba quería ya forzar las puertas, les PP. Victoriano y Atlano, que estaban aún dentro, dieron orden «Sálvese el que pueda» y por una puerta excusada, fué el *disperdit*.

Continuará

### Notas Sociales

Viene de la primera página

#### ENFERMOS

En la clínica del Dr. Figueres fué operada por el Dr. Corvetti la Sra. doña María de Víquez.

Restablecido salió de esa Clínica el joven Jaime Vidarri.

Ha restablecido de su operación doña Juanita de Lasauca.

Por los doctores Hernández Castro Cervantes y Jiménez Núñez fué operada en la Clínica del Dr. Hernández la sta. Ross Montero Vargas.

Don Pulvio Carranza fué operado en la Clínica de los Doctores Victory y Pacheco por los cruajanos Moreno Cañas, Victory y Pacheco.

Doña Berta de Avendaño salió restablecida de esa clínica.

El último va- **Leche**  
por traje:—

**condensada**

Fresca Marca Nido

para EL AGUILA DE ORO

— PUJOL HNOS. —

TELEFONO 739 - TODO BARATO

NOVEDAD

ATENCION

# MIMOSA

## PAPEL ALEMAN

### EXCELENTE CALIDAD

#### DE VENTA EN LA

# Fotografía GOMEZ MIRALLES

### TELEFONOS:

## 490N y 1288

### Sección Deportiva

Viene de la primera página

#### PROXIMA INAGURACION DEL CAMPEONATO DE AJEDREZ

Próximamente dará comienzo en los salones del Club Sport La Libertad el Campeonato nacional de Ajedrez para el cual se nombró una directiva, la cual quedó integrada en la siguiente forma: presidente Mr Bowden, vice presidente don Carlos Soley, secretario don Rafael Soley, tesorero don Diego Quesada y vocal don Rómulo Salas.

El número de aficionados que en esta capital existe por esta clase de juego es ya muy grande, siendo por eso de gran importancia el campeonato que para el corriente año se prepara.

Los juegos se efectuarán en la Libertad en donde se ha acondicionado un salón especialmente para esos torneos.

Oportunamente publicaremos el cuadro de los juegos de primeras y segundas divisiones.

Peluche de seda para sobretodos muy ancho, surtido colores.

Pieles pequeñas, grandes y extra.

Lindas bufandas

Heredia TIENDA BENAVIDES.

**Suscríbase a este diario**

# FAJAS

para

## HOMBRES, JOVENES Y NIÑOS

a

# ¢ 1,25

ofrece

# ROBERT

#### Pomada Lassar

Cura toda clase de úlceras  
Dentodolor  
Infalible contra dolor de muelas  
Obleas Mágicas  
Maravillosas contra el trancazo  
Capsulas Antipalúdicas  
Especialidad contra el paludismo  
Botica Vargas

#### Pavo Real

Se compra uno  
Ofertas al Ap. 66

Tiras de peluche para adornos varios anchos.

Heredia, TIENDA BENAVIDES.

### Tesoro encontrado

En Santa Bárbara de Heredia vendese una finca de once manzanas, con dos casas contra temblores, cañería y luz: corren por ella río y acequia, distante de la Iglesia trescientas varas.

Quien quiera comprarlas, entiéndase en San Juan de Tibás con el Cura Emeterio Martínez.

TIPOGRAFIA DE SAN JOSE



Pieles para calzado. Imitación piel para muebles.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

## Las picaduras de "LA MATA DE TABACO PALMAREÑO"

Son especiales; todo cliente tiene derecho a exigir el tabaco de su gusto De acuerdo con la práctica se tienen numerados a fin de que la numerosa clientela se mantenga satisfecha.

VICTOR MANUEL HIDALGO

Esquina Noroeste Mercado—SAN JOSE

# REFRESCOS

# TRAUBE

# CERVEZA